



Sección religiosa.

- Domingo XIII después de Pentecostés, 28. El Purísimo Corazón de María, S. Agustín, ob., dr. y fr. y S. Hermetes, mr.
- Lunes, 29. La degollación de San Juan Bautista y Sta. Sabina, mrs.
- Martes, 30. Santa Rosa de Lima, vg. y Stos. Félix y Adaucto, mrs.
- Miércoles, 31. San Ramón Nonato, cardenal.
- Jueves, 1.º Septiembre. San Gil, ab. y S. Lupo, ob.
- Viernes, 2. San Antolín, mr. y S. Esteban rey.
- Sábado, 3. San Nonito, ob., S. Simeón Estilita y Sta. Serapia, vg.

Máxima.—Más que angélica fué la pureza de Maria: si quieres agradarla, ofrecele un cuerpo casto y un alma pura.

(San Bernardo.)

FUNCIONES RELIGIOSAS.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia parroquial. La exposición S. D. M. de 3 y media á 7 y media de la tarde el domingo y en los demás días de 6 á 7 y media.

Iglesia parroquial.

DOMINGO.—A las 4 de la tarde, reunión de celadores del Apostolado de la Oración en la sala de las conferencias, y á las 4 y media, de celadoras en la sacristía.

LUNES.—Fiesta de Santa Sabina.

A las 10 de la mañana, solemne Oficio con sermón á cargo del Rdo. D. Antonio Gratacós, párroco de la Piña

A las 3 de la tarde, procesión por la iglesia para acompañar las reliquias de la Santa desde el altar mayor al de la Purísima Concepción.

VIERNES.—A las 6 de la mañana, el Apostolado de la Oración celebrará la comunión general y ejercicios del primer viernes.

Iglesia de Ntra. Sra. del Tura.

LUNES.—A las 7 y cuarto de la tarde comenzará la solemne novena dedicada á Ntra. Sra., en la que predicará el Rdo. P. Manuel Lacalle de la Orden de Predicadores.

Iglesia de Ntra. Señora del Carmen.

DOMINGO.—La Corte Carmelitana celebrará:

A las 7 de la mañana, comunión general.

A las 7 de la tarde, ejercicios, sermón y procesión del escapulario.

Iglesia del Inmaculado Corazón de María.

HOY.—A las 7 y media de la tarde se cantarán solemnes visperas.

DOMINGO.—Fiesta del Corazón Inmaculado.

A las 7 de la mañana, misa de comunión.

A las 10, solemne Oficio con harmonium, en el que predicará el Rdo. P. José Font, misionero.

A las 7 de la tarde, conclusión de la fiesta con sermón que dirá el mismo orador.

APOSTOLAT DE LA ORACIO

Intenció general pera 'l mes de Septembre

(Aprobada y benehida per Sa Santedat)

Las classes obreras

ORACIO COTIDIANA PERA EST MES

¡Oh Jesús meu! per medi del Cor immaculat de María Santíssima vos oferesch las oracions, obras y treballs del present día, pera reparar las ofensas que se us fan, y per las demás intencions de vostre Sagrat Cor.

Vos las oferesch en especial, á fi de que animi las relaciones entre amos y treballadors lo verdader esperit cristiá.

PROPÓSIT

Pregar y dedicarse á promouer lo bè dels treballadors.

¿Castigo, prueba ó premio?

II.

En nuestro artículo anterior dejamos indicada la cuestión siguiente: ¿la derrota de España debe estimarse como un premio que la Providencia otorga al pueblo yankee? Si para nosotros, á lo que parece, es castigo, siquiera sea como fin primario é inmediato, es lógico—dirá alguien—que para nuestros enemigos afecte carácter de premio. Tal es, en verdad la opinión que nosotros defendemos. Pero ¿por ventura no puede Dios conceder la victoria á un pueblo gratuitamente? En este supuesto: ¿dónde estaría, preguntamos, la razón de premio?...

Mas dejando esto á un lado, se concibe muy bien que los bienes y prosperidades que Dios otorga á las naciones, lejos de favorecer en ellas el desarrollo y ejecución del orden religioso, moral y social, en los que descansa esencialmente la civilización, sean por el contrario, motivo efficacísimo de su mayor engreimiento y ceguera; en cuya hipótesis trocaríase el triunfo de nuestros enemigos, en terrible desilusión; tanto más terrible cuanto ni de los mismos que de ella serían víctimas fuera conocida. Como el enfermo á quien la calentura abrasa, sueña á veces que mejora y que pronto podrá abandonar el lecho y pasear por jardines deliciosos, aspirando el ambiente impregnado de flores que en él se hallan, así también un pueblo, una nación, atacada de la fiebre de la gloria y poderío colonial, puede hundirse más y más en el caos de su orgullo, y de su civilización de oropel, creyendo no obstante falsamente que por este camino va subiendo al pináculo de la verdadera grandeza, que es la grandeza del alma, es decir, la de las ideas y sentimientos. ¡Cuan terrible fuera en este caso, el triunfo de nuestros enemigos y cuan saludable por el contrario, nuestro vencimiento...

Ni el bien, ni el mal físico, ni aun el moral, son de tal naturaleza que el primero no pueda dar ocasión á un mal moral, el segundo á un bien del mismo orden, y el otro ó sea el tercero, á un bien así mismo moral pero incomparablemente superior. De ahí, que la

prosperidad material de los malos, tenga mucho de aparente, y no poco de efímera, desvaneciéndose con frecuencia al más leve soplo de adversa fortuna. Así nos lo dejó hermosamente escrito (entre otros) el eminente literato Valdés, en la inspirada composición que lleva por epígrafe: «La prosperidad aparente de los males.» De los cuales dice en una de sus estrofas:

Su gloria se deshizo, sus tesoros
 Carbones se volvieron,
 Sus hijos al abismo descendieron
 Sus risas fueron lloros.

Lo dicho últimamente, sin embargo, no destruye la afirmación de que la derrota nuestra, y en general, el cúmulo de desastres que nos afligen, sean premio que la Providencia concede al norteamericano, lo cual fácilmente se alcanza si se tiene en cuenta que del objeto inmediato y propio de nuestra derrota, no decimos lo mismo que de aquello á que él puede dar ocasión ó motivo.

Tampoco puede ser óbice á la afirmación antedicha, la perversidad del pueblo yankee, por cuanto no hay individuo, ni nación, por grande que sea su perfidia, que no haya realizado algún acto bueno, alguna acción humanitaria; lo cual la justicia soberana de Dios, perfecta siempre é inexorable no dejará sin el condigno premio.

La hipótesis de que Dios se proponga al enviarnos tantos infortunios probar nuestra firmeza ya solamente ya como fin general, la deseamos por estimarla poco probable, careciendo, además, de razones positivas en su abono.

A pesar de lo expuesto á alguno de nuestros lectores le parecerá inverosímil el que Dios dé la victoria á los norteamericanos, enfrente de los españoles y en contienda con éstos ¡Cómo puede ser esto! Ellos tan malos, nosotros tan buenos. España católica, ellos protestantes, masones; nosotros litigando en causa justa y de buena fe, ellos injusta y con manifiesta temeridad; nosotros con misión para llevar á nuestras colonias la grandeza de la civilización cristiana, ellos todo lo contrario; nosotros elevando nuestras preces al Dios de las batallas, ellos haciendo lo mismo, pero hipócritamente y con labios poluídos por la herejía.

De esta suerte hablan algunos católicos que discurren por los pies.

Nosotros buenos ¡ya lo creo! Pero más ingratos que los yankees. España católica, en otro tiempo, ¿eh? Hoy, es otra cosa. Dése una mirada á la lista de masones que ocupan cargos públicos, á la masa indiferentista que lo mismo le da ser cristiana que musulmana, al favor de que disfrutaban determinados elementos. Nosotros—dicen—llevando las ventajas de la cristiana civilización á las colonias.... Así debiera haber sido, al menos, si hubiésemos sabido leer en la historia... pero ha sucedido en gran parte todo lo contrario.—Es que no cumplirán con esa misión mejor los yankees que nosotros; á lo cual podrá contestarse que primero se pruebe que los yankees la recibirán de Dios al permitir Este que se anexionen el territorio de nuestras colonias. ¿Por ventura no puede haber cesado aquella misión en sí misma? Finalmente,—dicen—nosotros rogando á Dios....

No diré que no haya habido quien haya rogado con oración provechosa al Señor; pero la gran mayoría de los españoles ha continuado engolfada en el torbellino de los placeres. Insensible á las desgracias patrias, egoistas é inconcebiblemente ligeros, han venido conduciéndose como si nada les importase la suerte de tantos hijos de nuestra desventurada tierra....

No pretendemos que nuestras ciudades, villas y pueblos se convirtiesen en cementerios por el silencio que en ellos reinase; pero entre esto y divertirse á lo ancho, á lo largo y profundo, como queriendo dar á entender que cuanto sucede nada nos importa, media un abismo, siendo por otra parte altamente impropio de la seriedad de un pueblo. Nuestra actitud debe de ser serena, prudente, enérgica, viril, resignada; de ningún modo indiferente, egoista, insultante...

Entre tanto esperemos confiados en la Providencia, adoremos su mano siempre sabia, eternamente justa, y no nos olvidemos de aprovecharnos del castigo, prueba ó lo que sea que nos envíe; no suceda que sordos á su voz ó quejumbrosos de sus designios, colmemos la medida de nuestras iniquidades y vengan nuevas y mayores desventuras á agravar nuestra triste situación presente.

ROGATIVAS

La ignorancia y la malicia van ejerciendo á más y mayor su destructora acción sobre los actos públicos del culto católico, que tienen entre nosotros el distintivo de una rraigo tradicional y venerable. Ahora por lo visto, les va tocando su turno á las funciones de rogativas el ser objeto de los envenenados dardos de la impiedad, que arrojados entre gentes sencillas producen en ellas efecto deplorable.

Durante una guerra que ha destrozado nuestro honor robándonos preciosas colonias, y ante una desconsoladora sequía como la que venimos padeciendo, unánime hubiera sido en tiempos mejores el voto de cesar las recreaciones y de clamar al cielo en demanda de protección y socorro; ¿cómo ahora, por el contrario, se multiplican las diversiones de todo género, por más que contrasten locamente con nuestro estado de decadencia y empujen hasta lo increíble el desborde de la inmoralidad, por la cual somos justamente castigados? ¿por qué, aún gente buena y sencilla, va mirando con glacial indiferencia ó ya con viso de prevención el que se acuda en busca de remedio al único que puede darlo? El error sectario y la vil calumnia hanle llegado hasta los oídos y hanle tocado las telas del corazón al cándido pueblo sin darse cuenta de ello. Le sentimos compasión y quisiéramos abrirle los ojos para evitarle nuevos y fatales tropiezos.

Digan lo que quieran los enemigos declarados ó embozados del culto católico, la eficacia de las oraciones y por consiguiente de las rogativas en los fenómenos y acontecimientos estriba sobre bases tan indestructibles como las enseñanzas divinas. Partimos del supuesto de que tratamos con católicos, que por lo mismo admiten la sagrada escritura como revelación divina é indiscutible verdad; que acatan el magisterio de la Iglesia que indefectiblemente le confiara su Fundador; y que quieren guardar hacia los sagrados ritos establecidos por ella la veneración que la misma exige de sus hijos.

No teman nuestros amables lectores que vayamos á echarles una disertación tejida con mil autoridades y citas escriturísticas oportunísimas, que no las agotaríamos, y aquí no caben; nos concretaremos á consignar que se hallan perfectamente basadas en la revelación y manifestadas en los ritos de la Iglesia católica verdades de tanta importancia como estas: «Que nuestra suerte está en manos del Señor; que cuando el pueblo se aparta de Dios es castigado, y cuando vuelve á El con arrepentimiento y oración alcanza socorro.» Esta ley es cons-

tante, es general, es invariable y de conformidad con las mismas promesas y amenazas divinas.

Entre mil textos probatorios fíjense nuestros lectores en los dos únicos que transcribimos. «*Si vosotros y vuestros hijos obstinadamente os apartareis de mí dejando de seguirme, y no guardando mis mandamientos y ceremonias que os he prescrito..., Yo arrancaré Israel de la tierra que le di y vendrá á ser el escarnio y la fábula de todas las gentes (III Regum, IX, 6 y 7).* «*Orad los unos por los otros para que seáis salvos, porque mucho tale la oración perseverante del justo: Elias era un hombre pasible semejante á nosotros y pidió fervorosamente que no lloviese sobre la tierra de Israel, y no llovió por espacio de tres años y seis meses; hizo después de nuevo oración, y el cielo dió lluvia y la tierra produjo su fruto. (Jac. V, 16 y 17.)*

Hermosamente revela los sentimientos de católica piedad de nuestros mayores la antiquísima forma consuetudinaria que todavía nos es propia en orden á las rogativas para alcanzar la lluvia y que vamos á describir brevemente.

Según documentos auténticos que hemos tenido á la vista, era ya costumbre en el pasado siglo el que estas rogativas fuesen promovidas por el Magnífico Ayuntamiento, el cual suele hacerlo á indicación de algunos labradores, que parece natural fuesen los pabordes de la Cofradía de S. Isidro. Obtenido el acuerdo de la correspondiente superioridad eclesiástica, empieza en la Parroquial el primer triduo, celebrándose con exposición del Santísimo solemne Oficio cada mañana, cantándose por la tarde las Letanías de los Santos y demás preces de rito. En los días inmediatos celebran un triduo semejante los PP. Carmelitas y en los siguientes los PP. Capuchinos, y este turno en ocasiones se ha repetido varias veces; mas, por lo general después del primero, el siguiente día festivo ofrece la imponente procesión iniciada en la Parroquial venerando la imagen del Sto. Cristo acompañada de las comunidades y de algunas hachas que á las veces han sido muy numerosas. En grave tono que estremece, se cantan las Letanías hasta el promontorio donde existía la capilla del *Roser*; desde allí es bendecido el término, cantándose conforme al ritual los Santos Evangelios, y de regreso á la iglesia terminan las Letanías y preces correspondientes. Verificada también en día festivo una procesión semejante por los PP. Carmelitas y otra después por los PP. Capuchinos, si persiste la necesidad, se acuerda llevar en procesión solemne y con asistencia del Magnífico Ayuntamiento las reliquias de Sta. Sabina desde la Parroquial á la iglesia de Ntra. Sra del Tura, donde quedan expuestas á la pública veneración hasta alcanzar la gracia suspirada.

Lo demás que rara vez haya llegado á practicarse insistiendo una calamidad, como el salir procesionalmente la veneranda imagen de Ntra. Sra. del Tura, no puede conceptuarse costumbre sino acto extraordinario.

CRÓNICA GENERAL

España.

Península.

Acordado celebrar las elecciones de diputados provinciales en el próximo mes, ha sido presentado por el ministro de Gobernación á la firma de la Regente un decreto alzando la suspensión de las garantías en la Península é islas adyacentes mientras dure el periodo electoral.

Han sido convocadas las Cortes con mucha mayor premura que no se presumía, para el 5 del mes de Septiembre, habiéndose circulado una recomendación á los ministeriales para que ocupen sus asientos en las cámaras el día fijado.

El vapor *Alicante* ha llegado ya á la Coruña con la primera tanda de repatriados al mando del general Ruiz. Conduce 1000 individuos, 584 de ellos enfermos, habiendo fallecido durante la travesía 60 soldados, 2 jefes y 4 tenientes. Se les ha sujetado á la cuarentena y prescripciones sanitarias dictadas por el Gobierno.

Filipinas.

Se ha publicado un texto de la capitulación de Manila, pero el Gobierno dice que no sabe lo que en verdad ocurre en el Archipiélago. Algo irregular debe allí ocurrir cuando se muestra el Gobierno muy preocupado por ello. Según los periódicos extranjeros los norteamericanos suponen que con la capitulación de Manila, va comprendida toda la isla de Luzón de la que será fácil no se desprendan ya. Los últimos telegramas acusan la situación violentísima en que se encuentran los españoles por la actitud de los tagalos, no siendo tampoco muy correcta la de los yankees.

En las Visayas el general Ríos, Gobernador interino del Archipiélago, mantiene la soberanía de España y se prepara á defenderse de los tagalos que se dirigen allí á perturbar nuestro dominio.

Antillas.

Han sido ya nombradas las comisiones mixtas antillanas, exceptuándose de presidirlas á los generales Blanco y Macías como anteriormente se había acordado.

Los rebeldes recelosos de los Estados-Unidos se muestran en actitud hostil, y no aceptan el armisticio lo cual precisa por parte de los españoles á defenderse algunas veces.

Extranjero.

Toda la prensa europea dedica singular preferencia al conflicto anglo-ruso, siendo variadísimos los comentarios y apreciaciones que sobre ello se hacen.

SECCION DE NOTICIAS

La sesión del Ilmo. Ayuntamiento tuvo lugar el martes bajo la presidencia del alcalde Sr. Monsalvatje, con asistencia de los concejales Sres. Llosas, Sala, Bolós, Casabó, Deu, Pena, Pascual, Gratacós y Puig.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pasóse luego á discutir si el Ayuntamiento tomaría parte oficial en las fiestas de Ntra. Señora del Tura, y las emprendería á cuenta del municipio como los años anteriores, ó si concedería la subvención solicitada por varios vecinos en la sesión anterior para emprenderlas por cuenta de ellos.

El Sr. Bolós adujo varias razones á favor de la subvención, en lo que fué apoyado por algunos concejales y en especial por el Sr. Casabó.

Usó de la palabra el Sr. Deu, y manifestó que era más lógico que el Ayuntamiento haga oficialmente las fiestas, pues que como la principal causa que le había inducido á tomar acuerdo en contrario era la guerra, había desaparecido la causa por estar ya hecha la paz; y que, aunque la sequía, la crisis industrial y demás críticas circunstancias no favorecen para las fiestas, esto mismo debe inducir á emprenderlas para proporcionar dinero á la población.

Adhirióse á ello el Sr. Puig, recordando el ejemplo de algunos pueblos comarcanos, á pesar de ser casi en su totalidad labradores, y dijo que la carestía no ha sido obstáculo para las fiestas, antes al contrario, han reconocido la necesidad de ellas sus autoridades tanto civil como eclesiástica.

Después de pequeño debate el presidente ordenó la votación; y votaron para hacer oficialmente las fiestas, los Sres. Gratacós, Puig, Pena, Deu, Pascual y Monsalvatje y para la subvención los Sres. Llosas, Sala, Bolós y Casabó.

El presidente propuso que se diese amplias facultades á la comisión de gobernación para que confeccionara el programa del modo que conociese más conveniente atendidas las actuales circunstancias.

El Sr. Llosas solicitó que se uniesen á la comisión algunos concejales; y el Sr. Casabó dijo que podrian formar parte de la comisión algunos de los que habian firmado la solicitud para las fiestas, á fin de que fuesen conocedores de sus detalles y del gasto que reportan.

Insistió el presidente que se diese el voto de confianza á la comisión de gobernación, y dijo que él también formaría parte.

El Sr. Casabó dijo que como individuo de la comisión desde entonces protestaba de las censuras que por parte del público pudieran venir, toda vez que se había de modificar el programa de los años anteriores, y que él no tendria arte ni parte.

Se acordó quedar constituida la comisión tal como había manifestado la presidencia.

Se aprobó el plano de edificio presentado por el Sr. Pons, y á que hace mérito la sesión anterior.

Y últimamente, á propuesta del Sr. Llosas, á fin de que pueda cumplirse el acuerdo del Ayuntamiento referente al tránsito de carruajes dentro de la población, por los extraordinarios que vengán en las próximas fiestas, y que podrian suponerse ignorantes de tal acuerdo, se acordó se fije éste por medio de carteles de gran tamaño en las entradas de la población, y que los empleados en los felatos de consumos cuiden de advertirselo.

De seguro que extrañará á nuestros lectores el contra-acuerdo tomado por el Ayuntamiento en su última sesión de celebrar oficialmente las fiestas, después de haber discutido sobre ello en varias sesiones ordinarias y extraordinarias y haber acordado lo contrario; y más deberán extrañar de los fundamentos en que se han apoyado los dos Sres. concejales partidarios de las fiestas. Uno de esos señores puso por motivo la paz que supone ya hecha, cuando en realidad no existe aún, y aunque probablemente será un hecho, no lo será para festejarla sino más bien para llorarla; y el otro, con una suposición gratuita, aseguró sin ambages que en los pueblos comarcanos, agricultores por más señas, á pesar de la sequía y demás calamidades, sus autoridades civiles y eclesiásticas acordaron celebrar fiestas.

De nuestros informes resulta que en la mayoría de nuestros pueblos comarcanos, si bien hanse celebrado sus festividades religiosas, quedaron suprimidas las profanas en razón de las circunstancias,

y solo en alguno, la masa juvenil más atraída por el bullicio y el espíritu frívolo que domina, ha se entregado á alguna diversión; pero no en connivencia con las autoridades eclesiásticas ni pabordes, y sino que hablen los de Las Presas, La Piña, Ridaura, San Esteban y San Privat de Bas, Biaña, etc., etc.

Merece aplauso la actitud de los Sres. concejales que interpretando la representación de sus administrados, han sabido mantener su primera resolución.

~~~~~

Para mañana á las cinco de la tarde está anunciada la imponente procesión de rogativas que saldrá de la iglesia Parroquial. Con este motivo no sabemos si llorar ó reírnos de la patraña inventada por algún malicioso, y que sólo puede seducir á los tontos, suponiendo que actualmente se exige á los labradores el doble ó triple de supuestos derechos para acceder á las rogativas. Si fuesen más listos que crédulos quienes acogiesen tan indigno rumor, caerían en la cuenta de que nunca han tenido que satisfacer cantidad alguna en este concepto, y que por lo mismo el doble ó triple de cero siempre resulta ser otro cero. Data de siglos la costumbre de correr por cuenta del Ayuntamiento los exiguos gastos que ocasionan las rogativas, los cuales se ciñen á la cera que se consume y á la limosna de la Misa en los Oficios, siendo enteramente gratuito lo demás.

~~~~~

En la iglesia del Santo Hospital se está llevando á cabo una importante mejora, cambiándose el enladrillado por otro nuevo y de muy buen gusto.

~~~~~

El jueves partió de esta villa el R. lo. P. Provincial de los Capuchinos después de un mes de estancia en este convento, verificando santos Ejercicios y la visita á la comunidad y aprovechando las ocasiones que se le han presentado para dirigir su palabra al público que no se cansa de oír al infatigable misionero.

~~~~~

El lunes próximo pasado terminaron los primeros actos de las rogativas públicas, para implorar el beneficio de la lluvia, en la iglesia de los RR. PP. Capuchinos de esta villa. Los tres días que en dicha iglesia se celebraron predicó el Rdo. P. Provincial, que estuvo oportunísimo haciendo notar que no era el pueblo de Olot el que hacía las rogativas, sino una pequeña parte de él, pues la mayor parte estaba entregándose á las diversiones y al desvarío, y los cabezas y prohombres de Olot no parecían tampoco por ninguna parte; invitó al pueblo

á desagraviar de veras al Señor de las continuas ofensas que se le infieren despreciando su Ley Santa; y amenazó con más duros y más sensibles castigos si continúa el pueblo en la fatal indiferencia que le lleva á su ruina.

El domingo pasó por esta villa una brigada de dependientes del cuerpo de obras públicas, que está verificando tanteos en las carreteras de la provincia para formarse cargo del estado en que se encuentran.

Hemos oído referir que están muy adelantados los trabajos para empezar la *travesera* proyectada de la carretera de San Juan de las Abadesas á Ripoll pasando por Vallfogona; y así mismo que se van á comenzar los estudios de otra travesera que partiendo de las Funosas de Begudá, pasando por San Juan las Fonts y valle de Biaña, empalmará con la carretera de Camprodón.

Dícese que tampoco se hará retardar la abertura de la carretera, ya aprobada, de Camprodón á la frontera hacia Prats de Molló.

De modo que si no se interrumpen tan buenos comienzos, dentro de poco tiempo el tránsito rodado facilitará recorrer todo el país aumentando considerablemente su vida comercial.

La semana anterior al reseñar las rogativas verificadas en los pueblos comarcanos, dijimos que San Privat subió el miércoles á Santa Magdalena, habiéndolo verificado el jueves. La piadosa función consistió en practicar el vía-cruce llevando el notable y antiguo *Ecce-Homo* que se venera en aquella capilla.

El jueves las rogativas se celebraron en La Piña, yendo en procesión á San Juan dels Balps, predicando en el oficio un P. Capuchino.

Ayer terminó la novena dedicada al Corazón Inmaculado de María en la que el Rdo. P. José Font, ha sabido cautivar la atención del auditorio con el celo apostólico con que ha cantado las glorias de la Virgen. Ha sido de buen efecto la lectura de las gracias que los fieles esperan alcanzar del Purísimo Corazón, y cuyas solicitudes depositan en el cepillo ó cajón colocado al efecto sobre la pila del agua bendita; pues aunque ya se hacia desde algún tiempo, no se había desarrollado la costumbre como en esta novena.

El excesivo calor que todo este verano nos viene molestando, ha menguado algo con el cambio atmosférico que hemos experimentado. El miércoles cayó una ligera lluvia que ha sido más abundante en la

parte montañosa, habiéndose repetido en la noche del jueves por la parte de Bas. No obstante las nubes que predecían la benéfica lluvia, que tanto se espera, no se deciden á beneficiarnos.

Nuestro apreciable corresponsal en Barcelona, ausente ahora de aquella ciudad, nos escribe anunciándonos que á no tardar comenzará de nuevo á remitirnos sus cartas semanales que tanto gustan é interesan.

Los señores Obispos de Cartagena y Osma, han condenado el semanario *Vida Nueva*.

El día 10 de los corrientes, después de rigurosas y brillantísimas oposiciones, tomó posesión del registro de la propiedad de Fuente Sagrada (Galicia), nuestro queridísimo amigo y compañero de Congregación D. Mariano Malagelada, siendo recibido por todas las autoridades que lo agasajaron cariñosamente.

Reciba nuestro amigo la felicitación más sincera por su empleo.

Parece que circulan multitud de duros falsos con el busto de Alfonso XII, y la fecha de 1875. Se diferencian de los legítimos en que el nombre del monarca y la palabra *Rey* están muy mal hechos y en que el cordoncillo es más basto y el peso menor.

También debemos advertir á nuestros lectores que no es exacta la noticia publicada por casi todos los periódicos de España de que volvían á circular los duros llamados *isabelinos* y de fechas anteriores al reinado de Isabel II. Los susodichos duros están fuera de circulación y por consiguiente no deben tomarse, así como las monedas agujereadas que rechaza el Banco.

El domingo, día 28, tendrá lugar en la iglesia de RR. PP. Capuchinos á las 9 de la mañana la solemne profesión de los jóvenes coristas Fr. Narciso de Batet y Fr. Pelegrín de Mataró, con plática preparatoria que hará el Rdo. P. Luis de Valdilecha, Capuchino.



El miércoles próximo pasado ocurrió una sensible desgracia. En la calle del Carmen, tres individuos estaban descargando una pesada viga de nogal en un almacén de maderas, cuando quiso su mala suerte que alguno de ellos perdiera el equilibrio, quedando dos aplastados debajo de la viga. Uno de ellos murió á los pocos instantes y el otro

quedó en estado bastante grave, siendo trasladado al Hospital. El último de los tres, que según nuestros informes era el dueño del almacén, salió por fortuna casi ileso.

A los pocos instantes se personó el Juzgado en el lugar del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver é instruyendo las oportunas diligencias.

Al día siguiente se verificó el entierro del que falleció.

A la edad de 70 años, ha fallecido el Excmo. señor don Pedro de Madrazo, ilustre crítico y artista. Era director del Museo de Arte Moderno é individuo de las Academias de la Lengua y de San Fernando. En esta última era uno de los miembros más dignos y sobresalientes.

También ha pasado á mejor vida, después de recibir con fervor, y á petición propia, los Stos. Sacramentos, el ilustre Duque de Bivona; uno de los primeros y más hábiles políticos del partido liberal. Había desempeñado varias carteras, y, entre otras elevadas corporaciones, presidió el Consejo de Estado.

A propósito de este fallecimiento, dice muy bien un periódico de Valencia: «Encomienden á Dios nuestros lectores el alma de ese vástago de nuestra nobleza de sangre que seducido por las teorías del *derecho nuevo* ligó su suerte á la del malladado partido fusionista, poniendo á los pies de un revolucionario impenitente los timbres gloriosos de su ilustre prosapia.»

Ha fallecido en Tudela, de rápida enfermedad, nuestro excelente y queridísimo amigo Fr. José M.^a de Estella, antiguo limosnero del Convento de Capuchinos de esta villa, donde contaba con generales y merecidas simpatías.

Recomendamos á las oraciones de nuestros lectores el alma del finado.

R. I. P.

Certamen literari de Olot.

FALLO DEL JURAT CALIFICADOR.

Premi 1, núm. 137, Notes de color, lema: «A tú».—Primer accésit, 224, Tránzit.—Segon accésit, 101, Pla y montanya, lema: «Pahissatjes.»
—*Premi 2*, No s'adjudica.—Primer accésit, 106, Los parrots d'en Boquica, lema: «Caragirats.»—*Premi 3*, No s'adjudica.—Primer ac-

céssit, 190, La cansó de la filosa, lema: «¡Oh témpora, etc.»—Segon accéssit, 113, En Quel d' Argelaguer, lema: Del estany, etc.»

Premis extraordinaris.

Premi 4, núm. 125, La educació com base y fonament del verdader progrés dels pobles, lema: «Qui no mira, etc.»—Accéssit, 117, La educació com base y fonament del verdader progrés dels pobles, lema: «Los pobles, etc.»—*Premi 5*, Desert.—*Premi 6*, 29, Immensitat, lema: «Est Deus, etc.»—Primer accéssit, 146, Sagrarias, lema: «Mistic desposori.»—Segon accéssit, 222, Nadal, lema: Redempció.»—*Premi 7*, No s' adjudica.—Accéssit, 234, L' hig-life á Catalunya, lema: «Mica menos, etc.»—*Premi 8*, 196, Las noces del Nen Refita, lema: «Costums que s' perden.»—*Premi 9*, 66, L' ombra de Colon, lema: «Aparició.»—Accéssit, 83, ¡Leprós!, lema: «Biblica.»—*Premi 10*, 220, Infants.—Accéssit, 192, La caputxa, lema: «Patria.»—*Premi 11*, 223, Imatges y visions.—Accéssit, 131, L' Andreu, lema: «Esbós al llapis.»—*Premi 12*, 154, Cor de Roure, lema: «Mentres viu, etc.»—Primer accéssit, 217, Tradició catalana, lema: «Perla de Orient.»—Segon accéssit, 144, Llegenda, lema: «Oh l' amor.»—*Premi 13*, 194, Boscana, lema: «J' etais, etc.»—Accéssit, 180, L' Horta, lema: «Ver paradís.»—*Premi 14*, 39, Follies, lema: «Junts arts, etc.»—Accéssit, 164, La matinada al camp, lema: «Que desconso-lada, etc.»—*Premi 15*, 143, L' infanticidi, lema: «Fou de rencors, etc.»—Primer accéssit, 243, Lo clown.—Segon accéssit, 65, Lo trinxeraire, lema: «Del natural.»—*Premi 16*, 171, Lo llibre nou, lema: «¡Benèhit sia!»—*Premi 17*, 225, La lluyta per la vida, lema: «In terra, etc.»—Accéssit, 126, La lluyta per la vida, lema: «X.»—*Premi 18*, 203, Desventatjes del fumar, lema: «Corrigere, etc.»—Accéssit, 37, Lo mico del apotecari, lema: «Inop dum, etc.»—*Premi 19*, 145, L' hora dolça, lema: «Nuvial.»—Accéssit, 229, Posta de sol, lema: «De la terra.»—*Premi 20*, No s' adjudica.—*Premi 21*, No s' adjudica.—Accéssit, 235, Matinera, lema: «Llevarse dematí, etc.»—*Premi 22*, Desert.

Premi musical.

Premi 23, núm. 233, Cansó pera cant y piano, lema: «Poesia y música, tot surt del cor.»—Primer accéssit, 155, La branca de llorer.—Segon accéssit, 231, Cansó catalana pera cant y piano, lema: «¿Quina es ta patria, catalá?»

Olot 17 Agost de 1898.—Lo president, *Francesch Matheu*.—Lo vis-president, *Ramón Masifern*.—Vocals, *Joseph M.^a Aguirre*.—*Joseph Jutglar Alsubide*.—Lo secretari, *Berga y Boada*.

Notas.—Se suplica als guanyadors dels premis: 1, 15 y 23 posin son nom en coneixement del Jural á la millor brevetat possible.—La festa tindrà lloch lo dia 10 pe Septiembre á les deu del matí.

Mercado de Olot.

16 de Agosto.

Cuartera de 80 litros

Trigo	21	Ptas.	Habichuelas	28	Ptas.
Mezcladizo	19'50	»	Altramuces	12	»
Maiz	14'50	»	Habas	16	»
Alforfón (Fajol)	14	»	Patatas (carga)	12 á 13	»
Mijo	15'50	»	Huevos (docena)	1'20	»
Panizo	12	»	Paja (qq.)	2'50	»
Arvejas	18	»	Tocinos (carnicera)	2'00	»

RELACION

de las DEFUNCIONES y NACIMIENTOS registrados desde el
día 19 al 25 del actual en esta villa.

PARROQUIA DE SAN ESTEBAN.

DEFUNCIONES

Dia.	Nombre y apellidos.	Domicilio.	Estado.	Años.
19	Pedro Macías Sala	Plaza Palaú	viudo	54
19	Francisco Tomás Moliner. . .	San Esteban	casado	43
19	Francisca Sala.	Bonayre	casada	44
22	Rosa Mirambell Jutglar. . . .	Hospital	casada	45
23	Juan Dorca Jordá.	Manso Gau	casado	43
24	Silvestre Ferraróns.	Hospital	soltero	24
25	Rosa Verdaguer Padrosa. . .	Hospital	casada	71

Niños, 2. || Niñas, 3.

NACIMIENTOS.

Niños, 3. || Niñas, 3.

Total defunciones, 12.

Total nacimientos, 6.

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE LA SEMANA

BARÓMETRO ANEROIDE

Presión máxima	746 m.
Presión mínima	745 m.

TERMÓMETRO.

Temperatura máxima	33° c.
Temperatura mínima	16° c.
Vientos dominantes	S. O.
Estado del cielo	Semicubierto
Lluvias (cantidad de agua)	0, 8 m. m.